n esta nueva edición de la Revista ISALUD, la suficiencia presupuestaria y la eficiencia en salud son dos ejes claves para lograr descomprimir el sistema de salud. El asesor en Financiamiento para el Desarrollo del Fondo de Población de las Naciones Unidas, y ex secretario de Investigaciones de ISALUD, Federico Tobar, se pregunta ¿cuánto y cómo invertir en salud?, sobre todo cuando el acceso a los cuidados médicos comienza a masificarse y los recursos disponibles son inferiores a las necesidades.

En ese momento, es cuando aparece en escena la Economía de la Salud para dar respuesta a los múltiples interrogantes que se abren frente a un nuevo escenario. Así surge el análisis comparativo, cuando existen recursos y cuando hay fuertes restricciones presupuestarias, y las cinco lecciones para tener en cuenta a la hora de diseñar el financiamiento de la salud.

Por su parte, como bien nos señala Carlos Alberto Díaz en su artículo la financiación y sostenibilidad del sistema de salud son dos caras de una misma moneda, donde crisis mediante, la demanda en pacientes y prestadores está sobrecargada, y pone en riesgo la seguridad de los pacientes y la calidad de las instituciones. No resulta menor la carencia latente en los recursos humanos y en la formación de los residentes, protagonistas esenciales si se quiere un cambio transformador para el presente y futuro.

Cecilia y Santiago Spadafora resaltan la importancia de la planificación y del diagnóstico previo en las organizaciones proveedoras de servicios de cuidados de la salud, mientras que Claudio Ortiz profundiza en la implementación de las políticas de calidad y seguridad para poder transformar los sistemas de salud. Por su parte, Arturo Schweiger aborda un tema clave como son las herramientas de ges-

tión para la transformación y, a modo de cierre de nuestra nota de tapa, dos integrantes del equipo del Curso de Actualizaciones en Metodología y Evaluación de las Tecnologías Sanitarias de la Universidad ISALUD, Natalia Messina y Carlos González Malla, analizan en una entrevista los desafíos que enfrentan los distintos sectores de la salud para alcanzar un sistema más accesible y equitativo.

También en este número, contamos con la cobertura del cierre del 15° Congreso Argentino de Informática y Salud, que tuvo lugar en nuestra casa, y una entrevista con el director provincial de Estadísticas y Salud Digital del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires, Santiago Pesci. Además, se suma el Informe presentado por HelpAge International sobre personas mayores que hace hincapié en la vulnerabilidad y el impacto que tuvo el ajuste del primer semestre que recayó sobre jubilaciones y pensiones. Además, nuestras habituales columnas de Educación Superior, Ambiente y Psicología.

Muchos temas y mucha expectativa por empezar a desandar un camino que, entre un marco económico de alta incertidumbre y una transformación digital, viene al galope de las nuevas herramientas tecnológicas y pone a nuestros profesionales, a los recursos humanos en salud y al paciente, en el centro de la escena; en un contexto del desarrollo que como tendencia mundial genera que los ricos sean cada vez más ricos y los pobres cada vez más pobres

Hasta la próxima

Ginés González García